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«Лялинская сотня» – 
занятие не для лялек

Экстрим

Быть лидером во вс¸м
Продукцию «Молочной 
Благодати» знают далеко 
за пределами Кушвы. 
Свою известность она заслу-

жила непревзойденными вкусо-
выми качествами. На сегодняш-
ний день молочный завод выпу-
скает более 40 наименований 
продукции. Однако руководство 
завода озабочено не только ко-
личеством и разнообразием вы-
пускаемых молочных продук-
тов, но и их качеством. К 18 ию-
ня 2010 года предприятие закон-
чило процедуру сертификации 
производства и получило доку-
мент, который подтверждает со-
ответствие производства требо-
ваниям качества и безопасно-
сти ISO 22000. Что это за серти-
фикат, что означают эти цифры? 
Об этом нам и предстоит сегод-
ня узнать.

В современном мире предъ-
являются высокие требования 
к качеству пищевых продуктов. 
Выработать вкусный и каче-
ственный продукт непросто, а 

обеспечить безопасность пище-
вого продукта – намного сложнее. 
Приступая к производству, коллек-
тив предприятия и руководство 
берут на себя ответственность пе-
ред потребителем за производи-
мую продукцию. 

Опасности при производстве 
молочной продукции могут воз-
никнуть на любой стадии техно-
логического процесса, в связи с 
этим точное и правильное управ-
ление является очень важным. 
Безопасность пищевой продукции 
обеспечивается путем совмест-
ных усилий всех сторон, участву-
ющих в производстве. Во всем ми-
ре принята на уровне государств и 
успешно внедряется на предпри-
ятиях предупредительная модель 
управления безопасностью пище-
вой продукции.

В 2005 году международная ор-
ганизация по сертификации ISO 
утвердила стандарт ISO 22000 
«Системы менеджмента безопас-
ности пищевой продукции. Тре-
бования к организации, участву-

Самые, если можно так выразиться, экс-
тремальные соревнования в девятый раз 
прошли в минувшие выходные в горно-
таежных окрестностях поселка Ис – сорев-
нования по экстремальному туризму «Ля-
линская сотня». Каждый год на сложней-
ший маршрут выходят полтора-два десятка 
команд, до финиша добираются лишь не-
сколько – за сутки надо преодолеть 100 ки-
лометров сильно пересеченной местности, 
усложненных этапами.
В этом году из рекордного количества команд 

(25) в 24 часа уложились лишь три. А первые го-
ды «Лялинская сотня» не покорялась вообще ни-
кому. Вы способны пробежать сто километров по 
ровной дороге за сутки? А по лесу? А по горам? 
Как прозвучало на церемонии закрытия сорев-
нований, все трудности физического мира – ни-
что по сравнению с тем, как человек преодолева-
ет себя. Это можно прочувствовать, даже не вы-
ходя на маршрут вместе со смельчаками, а про-
сто понаблюдав за ними на финише – народ при-
ходит вымотанный, что называется, до потери со-
знания.

- Участники соревнований за последние го-
ды помолодели, потому что это действительно 
огромная физическая нагрузка, – считает глав-
ный на этом мероприятии человек – Юрий По-
пов, руководитель Нижнетуринского ЛПУ, в не-
драх которого и родилась «Лялинская сотня».

- Юрий Иванович, Вы довольны происхо-
дящим?

- Я доволен, когда люди довольны. Вы посмо-
трите, каков палаточный лагерь, сколько людей 
приехало на «Сотню» – испытать себя, пообщать-
ся. Прелесть соревнований, конечно, в сложно-
сти, но еще и в том, что сама идея, как говорят, 
пошла снизу. Девять лет назад группа туристов 
КСК «Факел» Лялинского ЛПУ придумала прове-
сти такие соревнования, руководство поддержа-
ло, с тех пор идея жива, и нынешние соревнова-
ния посвящены 45-летию головного предприятия 
«Газпром трансгаз Югорск».

- Но ведь это же трудоемко, затратно…
- Безусловно. Надо оборудовать поляну у озе-

ра Капитоновское, обеспечить лагерь водой, ор-
ганизовать охрану, медицинскую помощь, связь, 
буфет. Только судей на этапах почти семьдесят 
человек, плюс обслуживающий персонал. Ни од-
ни соревнования не обходились без призов, даже 
в кризисные годы. Но «Лялинская сотня» – наш 
бренд, она приобрела уже такую популярность, 
что за полгода до ее проведения люди начина-
ют звонить, интересоваться. «Сотня» настолько 

«подросла», что участие в соревнованиях могут 
принять не только команды наших подразделе-
ний, но и любые желающие. И при этом не важно, 
дойдут они до финиша или нет, главное – взаимо-
выручка, присущая только таким экстремальным 
условиям. Хочу еще отметить серьезность судей-
ства. Вот сейчас команда Нижнетуринского ЛПУ 
опаздывает, не укладывается во время, это гово-
рит о непредвзятости в работе судей.

Да, в братство «Лялинских сотников» могут 
вступить все, кто этого хочет. Например, учащие-
ся школы № 7 Нижнетуринского городского окру-
га. Ребята вышли на маршрут во главе со своим 
учителем физкультуры Артемом Воробьевым, 
который искренне считает, что практика таких со-
ревнований научит жизни. Команду школы № 7 
подвела техника (сломался велосипед), и она за-
няла второе место среди юношеских команд – 
весомый результат.

А победительницей среди взрослых в чет-
вертый раз стала команда Таежного ЛПУ. Од-
но из условий участия в соревнованиях – нали-
чие в команде женщины. И как призналась Та-
тьяна Киприянова, спортсменка команды-

Из двадцати пяти команд в положенное время уложились только три

победительницы, женщине очень трудно: 
так намучаешься на маршруте, что каж-
дый раз думаешь – это все, в последний 
раз, но, победив, снова едешь за побе-
дой. И секрет победы – в постоянных тре-
нировках: заставляешь себя тренировать-
ся, видишь стимул и держишь себя в хо-
рошей спортивной форме.

Юношеская команда Таежного ЛПУ, 
подготовленная взрослыми, тоже заня-
ла первое место. Второй среди взрослых 
пришла на финиш команда «Югорскгазте-
леком», третьей – Краснотурьинское ЛПУ.

- Нынче мы сделали «Лялинскую сот-
ню» более зрелищной, – сказал главный 
судья соревнований Филсон Ахтямов, -–
организовали перед стартом эстафету с 
тремя этапами: легкоатлетическим, вело-
сипедным и водным. А в целом этапы та-
кие же, как в прошлом году. Первый тур – пеший 
(23 км), второй – велосипедный, третий – водный 
(сплав по реке Ис). 

А на закрытии Филсон Хакимович поблагода-
рил всех участников и напоследок сказал: «Из-

вините, если где-то вам было слишком уж тяже-
ло»… Следующая «Лялинская сотня» будет юби-
лейной, десятой.

Светлана ЩИПАКОВА.
Фото автора и Евгения НАСТИНА.

ющей в пищевой цепочке». Этот 
стандарт основывается на соблю-
дении законодательных и норма-
тивных требований к производ-
ству, тщательном анализе произ-
водственных процессов с целью 
выявления возможных опасно-
стей пищевой продукции и уста-
новлению мер управления для 
предотвращения опасности.

Получение такого сертифика-
та Кушвинским молочным заво-
дом – это признание того, что си-
стема управления на предприятии 
основана на всемирно признан-
ных принципах. Руководство – за 
использование предупредитель-
ных мер, а не запоздалого кон-
троля. Это документальное под-
тверждение безопасности произ-
водства продукции. С проведени-
ем сертификации производства 
руководство предприятия надеет-
ся на повышение доверия потре-
бителей к продукции «Молочной 
Благодати» и, как следствие, по-
вышение спроса. 

ОАО «Молочная Благодать» – 
одно из первых в Рос-
сии и единственное 
предприятие в Сверд-
ловской области, полу-
чившее подобный сер-
тификат. Кушвинский 
молокозавод стремит-
ся обеспечить безопас-
ность продукции и до-
биться стабильно высо-
кого качества. Это еще 
раз доказывает, что де-
виз завода «Желаем вам 
здоровья!» не пустые 
слова, а забота о здоро-
вье потребителей – за-
дача, являющаяся од-
ним из главных приори-
тетов в развитии пред-
приятия.

Преноска пострадавшего – 
испытание тоже не из легких.

Трудное счастье финиша.

В команде «ВИП» – глава НТГО 
Федор Телепаев.

Слева направо: Артем Воробьев, Валерия 
Арсланова, Ксения Меркушева, Олег Корепанов.


